



# Falange

Organo diario de FE de las JONS

Editado por la Jefatura de Prensa y Propaganda—Redacción y Administración: Casa Primo de Rivera—Tel 2078-Palma

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 13 de Enero de 1937.

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 13 de Enero de 1937:

Ejército del N. y S.: Sin novedades en distintos frentes.

Siguen pasándose a nuestras filas gran número de milicianos y soldados aterrados de los demanes que se cometen en los campos rojos. Igualmente se pasaron algunos extranjereros de la Brigada Internacional al parecer engañados por los reclutadores y forzados a combatir bajo amenaza.

De Orden de S. E.; El General de E. M., Francisco Martín Moreno.

## LO QUE NO SE SENTIA

Se sabe del alma cuando se siente uno solo y triste; se sabe de la carne, cuando está abierta—al dolor—la herida. Por eso ahora, dentro de nosotros, subjetivamente, España, la idea de Patria, el sentimiento de la Patria, ha despertado en mucho de nosotros todo lo que estaba olvidado, como sin vida. Ha tenido que caer un torreón del Alcázar; han tenido que mutilar un Cristo; han tenido que acer un mártir. Entonces en muchos pechos se ha sentido un grito que nos ha hecho echar los brazos hacia aquellos para lo cual muchos los tuvieron hostiles: la Patria!

## Consignas

Venimos con estas palabras a recordar y a proclamar las purzas de nuestras voces de guerra, de nuestros saludos y de nuestras consignas que son la expresión litúrgica de nuestra existencia.

Se nos ha intentado imitar, se nos viene rondando con frases equívocas y parecidas a nuestras expresiones y a esa desacertada ocultación, hemos de contestar descubriendo a los que no tienen la valentía de confesar nuestra fé y de convertirse a nuestras creencias, pero intentan confundir nuestra existencia con falsas imitaciones intolerables y desaprensivas.

Camardas, oid bien: solo es nuestro lo que hasta hoy hemos proclamado y sólo las voces de guerra y las consignas redentoras tradicionales deben salir de vuestros labios y deben propagar nuestro estilo y nuestros anhelos. Jamás nuestro Jefe Nacional y Caudillo dió un viva personal. Nuestro estilo repudia de los vivos y de las prodigalidades. Con respecto a España nacimos gritando ¡Arriba España! y así hemos de continuar,

## ¡¡Arriba España!!

• Nuestro ¡Arriba España! tiene un son de Juventud y de energía que nos anima para luchar y para vencer; es algo más que unas palabras hermosas. Como si dijéramos: es la poesía del entusiasmo, de nuestro entusiasmo.

## Según el General Mola, se ha entrado en la fase más importante de la lucha

### Se combate cada día con más empeño en Madrid

## Intensa ofensiva sobre Málaga. Esta ciudad recibió ayer un ataque combinado por mar y aire

### Fracaso aplastante de los rojos al intentar atacar las posiciones perdidas

### La situación internacional continúa mejorando

## Habla Salamanca

Servicio de Radio EA 6 A F

Los afanes bélicos del momento que absorben la atención del pueblo hacen que muchas veces no se vea que hay en las altas esferas del Estado, además de un caudillo que nos conduce a la victoria, un estadista que se preocupa del bienestar nacional, legislando con un acierto y una eficacia que en un aspecto interesantísimo vamos a comentar. Se trata de un Decreto Ley que tiende a resolver nada menos que el problema del paro obrero, el problema quizá más importante que hoy tiene planteado el mundo para que todos los políticos ofrezcan solución, sin que hasta la fecha hayan conseguido extirparlo plenamente, si bien reconocemos que se ha aminorado en algunos países. Pues bien, ese pavoroso problema lo ha resuelto plenamente el Estado Español, porque era necesario que en la España que nace, no hubiese un solo ciudadano que no tenga pan que llevarse a la boca, según dijo en fecha memorable el CAUDILLO, porque así lo manda el sentido cristiano que trata de suavizar las asperezas de la vida.

Algunos detalles de lo que se puede hacer. En primer lugar se reanudarán inmediatamente en caso de que no hayan comenzado las obras públicas, es decir lo que España más necesita, porque es la base del bienestar de una Nación. En esto han tenido en cuenta nuestros gobernantes lo que se hace en otros pueblos, que como Alemania e Italia al construir sus obras, constituyen el asombro del mundo. Un Estado no debe consentir que asunto tan importante quede sin resolver. Esto en otro tiempo no pasaría de ser una recomendación a las esferas administrativas, Ayuntamientos y Diputaciones, pero hoy se cumplirá tal y como el decreto previene. No quedará nadie sin comer, porque los Ayuntamientos sentirán la coacción de los gobernadores de las provincias, y estos a su vez la del Gobernador General del Estado. Se cumplirán también porque los Ayuntamientos tendrán la flexibilidad suficiente para unir a sus posibilidades, los ofanes patrióticos de los que los integran. En resumen, que con la cooperación del pueblo sano

de la España auténtica, que lo constituyen los que trabajan y se aiegran de ser buenos españoles, se resolverá el problema del paro, bajo la Presidencia de las Corporaciones Municipales que con esto recobrarán parte del vigor que en otros tiempos tuvieron. La pesadilla más espantosa de los estadistas, cual era el problema del paro obrero tratada cristianamente habrá desaparecido.

Este Decreto Ley constituirá en la historia Gobernante, del Caudillo Franco una de sus páginas más brillantes.

### La Junta del Komintern

Cada vez que nombran a España los traidores de la colonia rusa infiltrada en el dolor de nuestra península entrañable, se extremece indignado nuestro corazón ante la profanación de esta palabra. La palabra España hiriente, rejuiciente, aguda, afilada como un puñal, debería destrozarles su lengua de maldicientes. La voz sacrosanta de nuestra madre España, no puede estar en boca de los bandidos del Kremlin y los sicarios de la Internacional comunista. Los rusos no pueden apellidarse españoles; no hay más españoles que nosotros y las víctimas de los rusos, ni existen más españoles dentro de las hordas encadenadas por los latigazos del comité. Cuando rescatemos las tierras irredentas, otra vez palparán de gozo al sentirse reconquistadas, libres y señoras de sus dominios.

A la victoria, que es la victoria de España. Entre tanto las regiones sometidas al dominio de los rusos han de sufrir la esclavitud y las garras de los soviets que dan sus mandatos con intansigencia.

### Continúa el balance de la labor realizada por los senegaleses del Frente Popular

Una columna de milicianos saluda calurosamente a las heroicas brigadas internacionales y expresa su deseo de que todas las organizaciones proletarias desarrollen una acción urgente y personal contra el fascismo. O sea que el temor al fascismo es el único responsable de la resistencia al Frente Popular. Sostienen que no tan sólo es preciso se maten a los verdaderos españoles, sino que también es necesario que se maten entre sí. Ta-

les son quienes defienden y sostienen la necesidad de un gobierno fuerte, de una dictadura del proletariado.

Los dirigentes rusos arrastran un rebaño de senegaleses y cipayos de todos los países. Sin embargo, todavía hay retrasados mentales o malvados que aún creen en la soberanía y buena vida de las comunas rusas de Bilbao, Santander, Málaga, Barcelona o Valencia. Por nuestra parte no perderemos un instante en conveniencias, tan sólo afirmamos que si cualquier nación de Europa tratase a los hotentotes, cual Moscú a sus súbditos de la España rusa, seguramente los hotentotes se ruborizarían.

### El oro del Banco de España

Marsella.—El vapor rojo «Tramontana» llegó a este puerto trayendo a bordo 22670 kilos de oro del Banco de España, que empleará el Gobierno de Largo Caballero para sus transacciones comerciales. Este cargamento lo mismo que los anteriores van destinados al Banco de Francia.

### Del Marruecos español

París.—De Tánger telegrafían que el coronel Beisbader, alto comisario de la zona de Marruecos española dió a los periodistas de todas las naciones excepto Rusia todas las facilidades para visitar la zona española de Marruecos.

### Investigaciones en Marruecos

Tánger.—Zona internacional.—Las investigaciones llevadas a cabo por la Zona española de Marruecos por un corresponsal demuestra que los informes de las actividades alemanas en esta región han sido exageradas.

### Bombardeo de Valencia

La capital roja de Valencia recibió hoy el primer bombardeo durante la noche. Dos buques nacionales dispararon sus baterías durante 10 minutos contra la ciudad. Un corresponsal inglés comunica, que a las 9 de la noche se oyeron grandes detonaciones en el puerto; 10 minutos después, los aviones nacionalistas empezaron a volar sobre la población, que quedó completamente a oscuras. Los barcos que se encontraban en el puerto, por efectos del bombardeo naval, no sufrieron daño alguno. Las bombas de los aparatos nacionales produjeron bastantes víctimas y alcanzaron plenamente los objetivos perseguidos.

# España una, grande y libre. ¡Arriba España!

Recuerdos del terror rojo en Cataluña  
**Certifico que son mártires**

Son las nueve de la mañana del 21 de julio, en Barcelona. Mañana cálida, apacible, serena, de verano. La Compañía de Jesús, disuelta arbitrariamente en España, sostiene aún de una manera oficiosa y discreta su obra más bella; la de los ejercicios espirituales, legados por su fundador, «San Ignacio de Loyola».

Y así tiene en el barrio alegre de la Bonanova su casa de Ejercicios, donde en tardes espaciadas, se reúnen periódicamente desde los niños a los viejos, desde la inocencia de la infancia hasta la juventud ansiosa de luz y la vejez deseosa de paz.

Esta mañana son los niños los que se han recogido en meditación. Y ante las noticias inquietantes que llegan de la ciudad revolucionada, un grupo de padres Jesuitas, abnegados, decididos, valientes, no quieren huir por no abandonar a los muchachos encomendados a su custodia.

Si. Son las nueve de la mañana del 21 de julio. En una sala austera, en una sala sencilla, está el padre José María Murall. El padre José María Murall es una figura de relieve en la Compañía. Hace unos días era aún provincial. Hace muy poco ha cesado en el alto cargo. Y con esa sencillez de renunciamiento propia de la Orden, espera en la oración un nuevo destino. Con él está el padre Félix Cots, rector de Sarriá, redondo, risueño, anciano. Está próximo a los 70 años, pero aún se mantiene erguido y fuerte. Está también el padre José Romá, alto, moreno, delicado, convaleciente de una enfermedad traída de las trópicos. Ha pasado casi toda su vida en Filipinas, donde ha sido hasta vicario general de una diócesis. Y está también, bajito, seco, delgado, curtido en el trabajo, el hermano coadjutor de la Orden, Felipe Iriando, vasco templado y valiente.

Están reunidos estos cuatro jesuitas, y, como es lógico, están muy preocupados. ¿Cómo devolver a sus casas a aquellos niños? Y luego, ¿qué va a ser de aquella casa? ¿Y de toda su labor, acumulada en años de trabajos intensísimos, y tal vez perdida en unos horas de desbordamiento revolucionario?

Pero no pueden reflexionar mucho tiempo. Violentemente se ha abierto la puerta del recinto y han entrado en la estancia ocho tipos patibularios de la A.I. Encaran sus fusiles. El padre Murall, que es el único que viste sotana—los otros tres jesuitas van con traje de sejar—, pregunta sencillamente:

—¿Qué se les ofrece?  
—¿Tenéis armas?  
—No.

Es un momento de una emoción intensísima. Un hombre de unos cincuenta años, tosco, sucio, que parece el jefe, le dice al P. Murall:

—Vete de aquí ahora mismo, o te mato...

El P. Murall, digno, con calma, sale de la habitación.

Otro de los asaltantes le increpa:

—Quítate la sotana, porque si no, te matamos aquí mismo...

Desde luego, todos tienen, por lo visto, un interés especial en matarle. Ya están los cuatro jesuitas fuera de su casa. El sol, avanzada ya la mañana, cae a plomo. Hay un breve diálogo en un patio pequeño. Dice el padre Romá, ante el fusilamiento inevitable:

—¿Quiéren ustedes que nos pongamos cara al sol?  
—No; mejor a la sombra...

Y el jefe de la banda coloca unos bancos, en los que hace sentar a los jesuitas.

Pero duda, reflexiona unos momentos. Sin duda quiere hacer las cosas bien...

—No... es mejor que sigáis.

El P. Murall, digno siempre, dice, refiriéndose al P. Cots:

—Conforme. Pero este señor no es de la casa... Estaba aquí de visita... Sentaría que le pasara algo malo.

El jefe no contesta. Pero su rostro, de inusitada crueldad, refleja una mueca de desprecio y de rabia. Sacerdote al fin, aunque no fuer de la Casa de Ejercicios, no tenía perdón...

En la carretera esperaban dos autos pequeños. En el primero van los tres padres jesuitas. En el segundo, el hermano Iriando. La orden, seca, autoritaria, no ofrece lugar a dudas.

—Vamos al Sindicato de la calle Salmerón.

Una carrera rápida, veloz, peligrosísima. Y a los pocos minutos una parada en la calle Salmerón.

Suben a deliberar lo que han de hacer. Discuten, seguramente sobre la condena, durante más de un cuarto de hora. En este tiempo, los prisioneros, abajo, en los autos, escuchan de la plebe que les rodea todas las precocidades, todas las blasfemias, todos los insultos. Lo más bajo, lo más ruin, lo más soez. Unas amenazas escalofrías y horribles. Los jesuitas ven su muerte ya segura. Y entonces los tres padres, en su auto rodeados de la muchedumbre borracha de odios acumulados en siglos de literatura erótica y demagogía infernal, los jesuitas, sencillos y tranquilos, se confiesan, unos a otros. Este acto, de una magnificencia emocionante, enardece aún más la ira del genio, del que surge unánime la sentencia:

—Os mataremos a todos, porque sois curas, y no ha de quedar ni uno.

En aquel momento, un individuo, vestido de militar, pero sin americana, con un muser en la mano, sube al coche y dice:

—A la Rabasada...

El conductor del primer coche—en el que iban los tres padres—obedeció peseroso. Su rostro reflejaba un gran disgusto. Diríase que iba más despacio, como si no quisiera llegar nunca al lugar del sacrificio.

Pararon en la parte alta que mira a la ermita menuda de San Genis. Ha llegado el momento culminante. Una orden para que los tres sacerdotes desciendan del auto. Y luego la sentencia:

Subid hacia la montaña, y no volvéis la cabeza atrás...

El P. Murall, que ha ofrecido con sus compañeros el sacrificio de sus vidas, dice con temple heroico, con voz firme, con serenidad de mártir:

—¡Muero por Jesucristo! No tengo remordamiento alguno. Y a vosotros todos os perdono de todo corazón.

Los otros dos sacerdotes, o sea el P. Cots y el P. Romá, pronuncian con igual entereza parecidas palabras.

Y avanzan...

Pero allá en el otro auto, queda el hermano Iriando, un poco asustado. Su valor seco, de buen vasco, se revela ante la idea de ir al otro mundo sin la absolución. Y, levantando el brazo, avanza, pálido, descompuesto gritando:

—¡Eh! ¡Eh! ¡Absolución!

El P. Romá se ha detenido en el camino de la muerte. Lento y solemne alza su mano, ungida en una bendición suprema:

Ego te absolvo a peccatis tuis. In nomine Patris, et Fili et Spiritu Sancti. Amén.

Y los cuatro jesuitas, preparados ya para el viaje supremo, emprenden su ruta.

Han avanzado unos pasos, y han sonado una voz dura:

—Alto.

Y acto seguido una descarga cerrada. Los cuatro cuerpos han caído pesadamente, confundidos. El P. Murall respira aún. Lo notan los asesinos.

—Ese todavía respira.

—Si tiene el cerebro fuera. ¿Cómo va a respirar?

—Pues yo le daría el tiro de gracia.

—No malgastes balas, hombre...

Y los asesinos se alejan.

El P. Murall, en efecto, respira aún. Una bala le ha herido superficialmente en la cabeza, y de rebote se le ha clavado en la mano, con la cual, instintivamente, intentaba parar el golpe. Un río de sangre le brota de las dos heridas. Pero, no obstante, su cabeza rige, su ánimo es fuerte y su seguridad de v. vir absoluta.

Y el P. Murall, con las debidas precauciones, se levanta. Comprueba, quizá con un poco de envidia la muerte de sus tres hermanos en religión y en martirio, y se aleja del lugar glorioso.

Le cuesta bajar por la montaña. Pero llega al fin al llano y entra en una campo:

—Soy un herido...

—¿Eres fascista?

—Soy un sacerdote...

—Ven...

Y aquella buena gente lo cura. Pero aún no ha acabado la odisea del P. Murall. Y un grupo de la F. A. I. entra de nuevo para hacer un registro en la casa...

—¿Quién es este herido?

—Un sacerdote.

—Pues tendremos que acabar de matarlo...

**«2 minutos...»**  
Democracia parlamentaria

Puede hacer paz, libertad, progreso y hasta moral con el tejer y destejer de las Democracias?

Estamos viendo el fracaso de las democracias parlamentarias, conocemos los síntomas terribles de la crisis en que se debaten. Además el sistema liberal—demócrata parlamentario ha demostrado claramente ser totalmente inadecuado e inútil para solucionar los problemas políticos, sociales y económicos de cada nación y del mundo actual.

¿Cómo podemos imaginar a los pueblos capaces de decidir por medio de elecciones, de votos y de tinglados falsos y corruptores, el curso, el camino a tomar ante cambio y transformaciones tan formidables como las de hoy?

Los cambios han sido tan bruscos y tan confundentes que no hay período en la Historia que pueda compararse a los últimos años de nuestro siglo.

La Democracia parlamentaria debilita la integridad nacional, divide a las masas ciudadanas de un mismo país en enconadas ideologías políticas, resta entusiasmo, elimina la fe en los destinos de la nación.

La Democracia que partió de la independencia del ser humano, que se fundó sobre la libertad del individuo, acabó por someterlo a la mayor de las tiranías, a precipitarlo en la mayor de las degeneraciones morales.

Es sólo con la unidad física y espiritual de los pueblos que podremos internarnos entre la selva misteriosa del Futuro.

«Rogamos a los numerosos camaradas que nos mandan colaboraciones para su publicación, procuren redactarlas en letra muy clara. A ser posible a maquina.»  
«Es inútil decir que no se devuelven los originales»

Se disciplinado. Aprende a cooperar a la gran obra del gobierno. No discutas sus disposiciones; acátalas. No olvides por tanto que **DIA 15, DIA DEL PLATO UNICO**

curándose de sus heridas, y ante el riesgo inminente de ser descubierto en un momento a otro, luego de otros días de zozobra, de inquietudes, peregrinando de casa en casa. La vida de todos los amenazados de muerte.

Hasta que un amonecer bendito le sorprende en alta mar, rumbo a tierra extranjera, acogedora.

Este caso estupendo es absolutamente cierto. Me lo ha contado en la arogeda a Italia, en el pintoresco San Remo, el propio P. Murall, y su relato, que he procurado reflejar con la mayor exactitud, me ha conmovido profundamente. Cuando le he leído mis notas y mis apuntes, el padre Murall me ha dicho:

—Certifico que son mártires mis tres gloriosos compañeros; yo estoy firmemente convencido de que Dios me ha guardado la vida para que así pueda testimoniarlo. Si. Cuando yo vi que salía con vida de un trance tan terrible, pensé que Dios me la reservaba para poder dar fe de aquel martirio. Si. Yo certifico que son mártires...

Y en la mirada limpia, en la mirada encendida y exaltada del P. Murall, yo leo la verdad, esa verdad dulce y alegre para esos tres benditos jesuitas, que desde el cielo, al implorar sus amigos y por sus enemigos, implorarán también por la salvación total definitiva, de nuestra amada España...

Antonio Perez de Olaguer.

**¡No lo dude!**

El mejor surtido de artículos para vestir en los almacenes de tejidos

**La Primavera**

(Le Printemps)

Sastrería - Modistería

**Queipo de Llano ante el micrófono de Radio Sevilla**

Un periódico inglés dice que el Gobierno francés ha pedido al Gobierno de la Gran Bretaña que las dos escuadras o sea la francesa y la inglesa que están concentrándose en el Mediterráneo hagan una demostración naval delante de Ceuta. Esta nota no ha sido contestada tan siquiera, por el gobierno de la Gran Bretaña. Radio Barcelona, dice que la defensa de Madrid en estos momentos críticos, exige el envío rápido de 40.000 hombres, y allí van a mandar guardias civiles, de asalto, carabineros, guardias municipales, mozos de escuadra y mozos de cordel.

Bilbao se encuentra en una situación horrible. El gobierno nacionalista vasco, ha presentado la dimisión en pleno. Indalecio ha ido a aquella población con el fin de conseguir que renazca, entre ellos, la paz, ya que los tiros entre comunistas y nacionalistas vascos, se repi-

ten a diario. Por otra parte, Radio Madrid, dice que es necesario averiguar el por qué de la lucha a muerte entre los componentes de la U. G. T. y los de la C. N. T. Como se ve, los asuntos van mal para los rojos.

«Estamos en el principio del fin», no lo dudéis. Pronto, muy pronto, tocaréis la realidad.

El General ha leído tres cartas de individuos del campo rojo y en una de ellas dice un soldado de artillería de la sexta brigada, dirigida a su cuñado: «Te escribo desde el frente de Montoro. Como verás, hemos realizado un fantástico avance. Estábamos a las puertas de Córdoba y ahora nos encontramos a 20 kms. de Porcuna de Jaén. Excuso el decirte que clase de avance ha sido éste y gracias que no nos han quitado todas las piezas de artillería.

**NOTICIARIO**

**Los rusos en su plan de sovietaización de España, fundan una escuela soviética en Cataluña.—Prosigue el intenso ataque a Málaga, con aviación y unidades navales.**

Servicio exclusivo para nuestro diario de Radio F. E. número 6

**Huelgas en New York**

Nueva York.—Según comunica el corresponsal de «Daily Telegraph» entre los huelguistas de las fábricas de automóviles de número de achocientos y la policía hubo una lucha que duró 5 horas. Aquellos hicieron barricadas defendiéndose contra la policía que tuvo que pedir refuerzos a la guardia nacional. Los incidentes se deben a las órdenes dadas por los directivos de la General Motors de impedir a todo trance que las familias de los obreros pudieran traerles alimentos.

**Rusia se prepara**

Moscú.—Se está formando una división de proletarios en el occidente con sus cuarteles en Chabarovsk al igual de la que existe en Moscú.

Así lo ha ordenado el comisario de la guerra, pudiendo formar parte de éstos los que son solamente pertenecientes al partido comunista.

**De un asesinato resonante**

Washington.—La policía en su actividad desplegada entre es a capital y Everett ha logrado localizar la trampa donde está oculto el raptador y asesino de Carlos Matties cuando su cadáver fue encontrado cerca de la carretera principal. Las autoridades creen que el asesino está en las inmediaciones ya que tuvieron noticias por un automóvil que había sido dejado abandonado en las inmediaciones de la estación. Las autoridades federales estuvieron en Everett rehusando hacer declaraciones.

**Moscú examina una nota**

Moscú.—Se está examinando cuidadosamente la nota inglesa sobre el envío de voluntarios. Aquí significa que la prohibición dará lugar a todo género de dificultades aunque no se dice que clase sean.

**Buena voluntad de Alemania**

Paris.—La prensa comenta la entrevista tenida por Hitler con el embajador francés. El gesto que ha tenido el Führer tiene en las circunstancias actuales una importancia particular. Queremos ver en la actitud del canciller alemán un acto de buena voluntad que se inspire en un verdadero espíritu político que facilite las negociaciones en curso. Declaró el embajador que Alemania no tiene intención de romper la integridad del territorio español lo cual ha servido para calmar las apensiones que se habían levantado en los medios internacionales. De un lado y por otro conviene poner a la opinión en guardia contra la nerviosidad excesiva que lleva a interpretar algunas veces en el sentido más crítico, informaciones sensacionales; que cierta prensa se muestra dispuesta a sacar consecuencias y conclusiones cuya naturaleza falsea la posición de los gobiernos. El mensaje de Hitler con motivo de año nuevo es de buen augurio para las negociaciones en curso. No será Francia la que rehusé el esfuerzo leal de comprensión recíproca para consolidar la paz.

**La enseñanza soviética**

TOULOUSE.—Ayer fué inaugurado en Barcelona un nuevo organismo docente, de enseñanza secundaria comunista, en el que los jóvenes se-

rán instruídos y educados con arreglo a las doctrinas y métodos soviéticos.

**Prieto a Bilbao**

ROMA.—Según noticias de Valencia, el ministro de Marina y del Aire, Indalecio Prieto, se ha trasladado a Bilbao en rápido viaje de avión con objeto de reanimar un poco a los bilbaínos que estaban a punto de entablar negociaciones con el general Franco. El ministro ha hecho a las autoridades de Vizcaya grandes promesas de ayuda internacional y les ha dado la seguridad de que el gobierno valenciano ganará pronto la guerra, y hasta les ha dado consejos sobre la manera de asesinar a todos los anarquistas y sindicalistas como se va haciendo en Cataluña y en Valencia.

**La supuesta ocupación de Marruecos por Alemania**

La Secretaría General del Alto Comisario de España en Marruecos ha desmentido oficialmente las imputaciones que publicó el periódico francés «Le Dépeche Marocaine», con titulares alarmantes, hablando de la supuesta ocupación de la zona española de Marruecos por tropas de otra potencia; y añade el Secretario General que ni el Gobierno de Burgo ni el de Alemania han pensado ni remotamente alterar el artículo 5 del Tratado firmado en 27 de noviembre de 1912; quieren respetar este Tratado no sólo por cumplir sus compromisos internacionales sino porque ambas potencias no harán nunca nada que pueda perturbar la paz de Europa con motivo de Marruecos, cuya protectorado es una misión histórica civilizadora, que se impuso un tiempo España y que el general Franco hoy más que nunca quiere continuar.

**Intenso ataque a Málaga**

GIBRALTAR.—Según un despacho recibido en esta ciudad, ayer fué efectuado un ataque combinado sobre Málaga por mar y por aire, causando más de trescientos muertos y varios miles de heridos; siendo esta acción la mayor que se ha efectuado desde el principio de la guerra. Las fortificaciones y depósitos de los rojos sufrieron mucho. Numerosos edificios y cuarteles rojos fueron incendiados, pudiendo verse desde lejos como antorchas encandidas. Tan pronto como los barcos de guerra nacionalistas se marcharon, los rojos alocados se escaparon mar adentro para huir del fuego que devastaba eficazmente y hacía explotar numerosa depósitos de municiones instalados allí.

**Valencia rechaza el control de los puertos**

PARIS.—Se ha recibido la comunicación oficial del gobierno de Valencia en la que éste rechaza la fórmula de control de los puertos y aeródromos españoles, elaborada en Londres, para impedir en lo posible la entrada de hombres y material de guerra en España. A pesar de esta declaración, el gobierno francés ha dado instrucciones a su representante en Londres sobre la necesidad de adoptar urgentes medidas para llevar a la práctica el control mencio-

nado, y dice que por su parte quiere dar todas las facilidades posibles y brinda la idea de que la vigilancia se ejerza no sólo en los puertos y aerodromos sino en todos los pueblos extranjeros acudidos de proporcionar contrabando de guerra para España. Añade que el gobierno francés no tiene inconveniente en que que todo su territorio sea sometido a dicho control internacional.

**Rusia y el acuerdo Italo-Inglés**

Moscú.—El corresponsal Doz dice que en los medios políticos rusos no comprenden lo que significa ahora el acuerdo italo inglés así como la garantía mutua de inviolabilidad del terreno español. Parece que no se dá fé a los comentarios italianos y alemanes y les parece imposible a los moscovitas ver que Italia y Alemania no tolerarán jamás una república soviética en España. Se empieza a comprender así que los sueños de una garantía colectiva vis a vis en España se han evaporado. El órgano gubernamental Izvestia, se pregunta furioso que es lo que quiere decir esto. Es que, el gobierno británico se transformará en un club de fumadores de opio dándose a sueños deliciosos para frotarse después, fatigado y decepcionado los ojos o bien vueltos los viejos métodos de la diplomática para embutecer a las naciones y a la opinión pública. Cada vez que pasa alguna cosa son que Moscú participa, esta entonces se queja que se vuelven a la diplomacia secreta. De esta manera se explica la cólera, después de haber comprendido como dos grandes potencias bajo la aprobación de una tercera (Francia) han acordado un acuerdo sin pedir permiso a Moscú aunque sea amigo de Francia.

**Concurso hípico en Berlín**

Berlín.—Han hecho su inscripción para participar en el gran concurso hípico en Deutschland halle en Berlín 3 mil jinetes. Este concurso debe celebrarse desde el 25 de enero hasta el 7 de febrero.

**Los estudiantes polacos**

Varsovia.—Todos los esfuerzos por el rector de la universidad de Vilna para inducir a los estudiantes en abandono de sus manifestaciones antisemitas y pretender el orden durante las clases, han sido completamente inútiles. El rector y subdirector han presentado la dimisión. El ministro de instrucción polaco ha suspendido las clases en dicha universidad y ha obligado a todos los estudiantes a pedir nuevo ingreso.

**El Comité de no intervención**

Londres.—En la última reunión del comité de no intervención se ha tratado del oro que los rojos mandan al extranjero y de la explotación de las minas inglesas de cobre de Riotinto por el gobierno del General Franco. «El Daily Telegraph» dice que el gobierno inglés sigue con interés la explotación mientras que el diario «News Chronicle» sugiere la posibilidad de una acción por parte del gobierno inglés en este asunto de las minas. Según el Daily Telegraph los ingleses han invertido cinco millones de Liras esterlinas. La situación es muy delicada y difícil ya que las leyes españolas establecen que dichas minas serán incautadas en el caso de que fuesen cerradas. Así que se ha propuesto al comité que estudia el caso del oro y de las minas. El embajador ruso parece que ha protestado contra estos estudios. «El Morning Post» estima en una cantidad de 70 a 100 millones de Liras esterlinas la cantidad de oro que los rojos han depositado en el Banco de Francia y alguna más que se han llevado a Rusia. El gobierno italiano a propuesto la confiscación del oro hasta que termine la guerra. En cambio el «Daily Herald» declara que dicha confiscación ha sido declinada por los representantes de Francia y Rusia ya que dicen que el comité de no intervención carece de autoridad a este respecto.

**MERCADO HORTELANOS**

**BOXEO**  
DOMINGO 17 A LAS 3

**PLAZA DE TOROS DE PALMA**  
Domingo, 17 MALLORQUINTO

**LA CORBATINERA**  
gorsería, 14 - 16  
NOVEDADES - BOTONES - PUNTILLAS  
ESTAMBRES - PERFUNERIA - MEDIAS  
Y CALCETINES  
ARTICULOS DE PIEL

**Extranjero de Australia**

SIDNEY.—Al cumplirse el 35 aniversario de la primera comunicación telefónica con Australia, ayer volvió a efectuarse otra para solemnizar el progreso de la telefonía; y esta vez no hay necesidad de ir que a comunicación se ha verificado en condiciones infinitamente mejores que la primera; sin embargo, en la comunicación enviada por Marconi, dijo éste que todavía hoy muchísimo que hacer en la región casi oculta de la radiotelefonía y que el progreso alcanzado en estos treinta y cinco años no es nada comparable con las perspectivas inmensas y mágicas que se abren a la ciencia en la actualidad.

**Protesta contra Trotsky**

MÉJICO.—Ya ha tenido lugar la primera manifestación de protesta contra la presencia de Trotsky en esta ciudad. Se han producido muchos incidentes resultando algunos heridos y practicándose numerosas detenciones.

**Los desordenes en Alejandreta**

ANGORA.—La situación en Alejandreta continúa siendo comprometida. No cesan las manifestaciones hostiles contra la Sociedad de Naciones. En una de dichas manifestaciones se ha registrado un choque entre el público y la policía. Importantes contingentes de gendarmes franceses acaban de partir para dicha región con objeto de restablecer el orden y si es posible también la paz.

**El comunismo en China**

SHANGAI.—Continúa cada vez con más intensidad la ingerencia comunista en el norte de China. Los bandidos chinos comunistas se han apoderado del poblado de Pinchian. Han intervenido en esta operación 3.000 bandoleros comunistas. El ex-general rebelde Chan Chue Lion ha partido hoy en avión para visitar al generalísimo Chan Kai Chek.

**Voz de la Falange**

Falange Española de las J. O. N. S.

**Orden de la Jefatura Territorial**

Artículo primero.—Para evitar abusos y mal entendidos, ceberán los falangistas tener muy en cuenta que los viajes para los cuales ha concedido la Compañía de Ferrocarriles billete gratuito (excepción hecha de los impuestos) son aquellos que sean ocasionados exclusivamente por actos de servicio, obteniéndose aquellos de efectuar bajo pena de la sanción correspondiente, viajes de índole particular, pretendiendo usar de tales billetes.

Los jefes locales cuidarán del prudencial y adecuado uso de la rebaja concedida por la Compañía de Ferrocarriles.

Artículo segundo.—Bajas: el jefe de Centuria Juan Muntaner Sureda causará baja en la tercera Centuria, pasando a prestar sus servicios en la Plana Mayor del Tercio a los órdenes del Capitán Ayudante; el jefe de Falange Rafael Medina Quesada, causará baja en la tercera Centuria, pasando a prestar sus servicios como Jefe de la Sección de enlace y transmisiones del Tercio.

Artículo tercero.—Correctivos: el falangista de la primera centuria Gabriel Bauzá Fernández sufrirá un mes de arresto en el calabozo, por emisión de salud; el capitán de su Centuria tomará nota de dicho correctivo. El corneta Miguel Guijón López sufrirá un mes de arresto en el calabozo por repelcas desatentas; el capitán ayudante tomará nota de dicho correctivo.

El Teniente Coronel Jefe de Milicias, Francisco Rovira.

**ORDEN DE LA JEFATURA TERRITORIAL DE FALANGE ESPAÑOLA DE LAS J. O. N. S.**

Cumplimentando las órdenes de la Jefatura Nacional de la Junta Provisional de mando, que prohíbe que los militantes de Falange perciban más haberes de los que sean concedidos, vengo a disponer que a partir del 15 de Enero actual, los falangistas adscritos a esta Territorial cobrarán únicamente lo que por Comandancia Militar se les origine en el bien entendido que de sus haberes les será descontado el importe de la comida a los que la recibían.

A partir del próximo día 15 del etc. se implantará en las comidas que reciban los falangistas el día del plato único remitiéndose al Excmo. Sr. Gobernador Civil el ahorro que se verifique.

De acuerdo y previa autorización del Excmo. Comandante Militar, se autoriza a los oficiales del Ejército que prestan su servicio en las fuerzas armadas de las J. O. N. S. el uso de la camisa azul en sustitución de la guerrera.

Dado en Palma a 13 de Enero de 1936.—El Jefe Territorial Firmado: Alfonso de Zayas.

**¡ARRIBA ESPAÑA!**  
ORDEN MILICIAS 1.ª LINEA DE FALANGE ESPAÑOLA DE LAS J. O. N. S.

El viernes próximo día 15, la fuerza de la 1.ª Bandera efectuará una marcha táctica al «Pinar d'els Lladres» en donde practicará el abierto. Durante la marcha se practicarán los servicios de seguridad.

Hora de salida las 8'30 horas. Se tocará escuadra a las 7'30 horas. La fuerza se encontrará de vuelta para la 1.ª comida. El relevo de las guardias se efectuará a las 7 horas. Consecuente con el art.º 2.º de la orden de la Jefatura Territorial, a partir

deseos del embajador francés. Y Hitler accedió gustosísimo a firmar la nota por este suplicada. Tan pronto la tuvo en su poder el embajador francés telefeó al Quai d'Orsay dando cuenta de su contenido y este gesto de Hitler ha producido gran satisfacción en los círculos franceses (excepto aquella reducida minoría que tenía interés en culminar al gobierno alemán). Inmediatamente se ha dado a la prensa francesa una nota en la que se desmiente de manera rotunda y enérgica las afirmaciones circulares esos días sobre el pretendido deseo de Alemania de apoderarse de parte del territorio español y en especial todo lo referente al desembarco de tropas alemanas en el protector marroquí. El Gobierno alemán—dice la citada nota—no tiene por su parte inconveniente en que se desplace al Marruecos español una comisión de inspección para poder comprobar de esta manera la burda patraña tejida por la prensa agitadora al servicio de Moscú. En la mayor parte del público ha causado enorme satisfacción la nota que comentamos.

**EL DIA EN PALMA**

**En la calle**

Es digna de todo elogio la labor realizada por nuestro Alcalde. Ahí están los hechos que cantan más que las palabras.

Palma va convirtiéndose en una ciudad pulcra y hermosa. En cuanto a ordenada, mis conciudadanos que alguna que otra vez, les habrán llamado la atención en la cuestión de los «clavitos», tiene la palabra. Los agentes encargados del tráfico al principio de la calle Colón, también pueden atestiguarlo. Buenos sudores les costó...

Pero—esos «peros» nos están amargando «la vía»—ha, señor Alcalde, algunas calles cuyo pavimento dá lástima... La misma calle Colón; la de Sindicato... frente a la estación del Ferrocarril, es ya clásico el desmonte del suelo...

El arreglo de todo ello y mucho más que sus agentes le podrán señalar, se lo agradecerán, señor Alcalde, algunos obreros sin trabajo y esos «pollos» que tienen mucho trabajo en recorrer las calles de nuestra ciudad.

Y dejando a los adoquines,—conste que no me refiero a los «pollos»—pululan por nuestras calles, buen número de chiquillos a la caza del extranjero para arrancarle unas monedas... y ofrecerle sus servicios de «cicerone» para ciertas casas, de cuyas calles no quiero acordarme...

Unas escuadras infantiles más nutridas y desparramadas por Palma, creo que no darian mal resultado... ¿No lo crees así, camarada Rosselló? Y una vigilancia más estrecha por parte de los agentes de la autoridad.—total un poco de trabajo—... ¿Así, señor Alcalde?

UNO de P. y P.

**PLAZA DE TOROS DE PALMA**

Domingo, 17 JUEGOS OLIMPICOS

**Por la Patria el Pan y la Justicia..**

**¡ARRIBA ESPAÑA!**

del próximo día 15 del corriente, los falangistas de 1.ª Línea, percibirán únicamente lo que por la Comandancia Militar tiene asignado, descontando de dicha cantidad el importe de la comida. Consecuente con el art.º 4.º de la orden de la Jefatura Territorial, los Oficiales del Ejército que prestan servicio en estas Milicias podrán usar la camisa azul en sustitución de la guerrera.

El Teniente Coronel Jefe de Milicias, Francisco Rovira.

**Programas de Radio Falange**

Estación F. E. n.º 6.—Onda 485 metros  
Programa para el día 15 de Enero de 1937.

A las 12'30—Música variada y propaganda.  
13 —Noticario  
13'15—Bailables.  
13'30—Cierre de la estación.  
18'30—Apertura. Música variada y propaganda.  
19'30—Los 20 minutos del Nacional Sindicalismo.  
20 —Noticario de nuestro servicio especial y exclusivo de información.  
20,15—Bailables.  
20'30—Cierre de la estación.  
Onda 42'5 metros.  
20'35—Emisión especial de Noticario francés.

**De la Jefatura Territorial de Flechas.**

DONATIVOS  
Lista de los señores que han enviado (jerseys, chalecos y guantes) para los Falangistas del frente de Madrid.  
Vicenta Velasco de Enseñat (2 pares de zapatos y 1 par de guantes).  
Bernardo Borrás Salvá (5 chalecos).  
Juan Aguiló Valentí (un jersey).  
Bernardo Garau (2 pares de zapatos).  
Confitería Valens (un abrigo, un jersey y unos zapatos).

**Vida Eterna**

**ORACION Y PENITENCIA**

Mañana Viernes, la Parroquia de San Miguel reunirá a los fieles en el día de la Oración y Penitencia por España, celebrando a las 8, Misa de Comunión, y a la tarde las rogativas de costumbre.

**Cultos para mañana**

**JUBILEO DE CUARENTA HORAS**

Concluyen en San Antonio de Viana, a su Titular. Exposición a las 6 y media. Por la noche a las 6 y tres cuartos Rosario, Novena sermón por el Rdo. P. Reinés, C. O. y reserva de S. D. M.

Empiezan en la Merced, en acción de gracias. Exposición y misa a las 6 y media. Por la noche Trisagio y reserva de S. D. M.

**Santoral San Hilario obispo.**

**Espectáculos**

**FRONTON BALEAR**

Anacabe-Jesús contra Atano-Urquiri  
Liondo-Solozabal contra Zulaica-Hernani.

**BORN**

Estreno «El Alcázar de Toledo».

**RIALTO**

«El último millonario» de René Clair  
«D. Quintin el amargao» por Ana Maria Custodia.

**MODERNO**

«La Hiena» por Evelyn Venable.  
«Yo, Tu y ella» por Catalina Bárcena.

**PROTECTORA**

«Dama por un día» por May Robson.  
«Dos veces hijo» por Marta Sleeper y reportajes.

**PRINCIPAL**

«La indómita» por Jean Harlow.  
«Las fronteras del Amor» por José Mojica.

**Comandancia Militar de Baleares**

Jefe de día, Tte. Coronel Infantería D. Andrés Cifre Munar.  
Imaginaria Tte. Coronel Infantería D. Antonio Rosselló Batle.  
Visita Hospital 2.º Capitán Infantería.  
Vigilancia los cuerpos de la guarnición.

**La Asociación Nacional Sindicalista de Fabricantes de Conservas de Baleares ha entregado al Sr. Comandante Militar la cantidad de 5.000 pesetas para la suscripción del Movimiento Nacional, cuyo altruístico rasgo agradeció muchísimo nuestra primera Autoridad Militar.**

**Sentencia**

En la mañana del día 13 fué cumplida la sentencia dictada contra el cabo de fogoneros de la Armada Miguel Bannasar Palmer, condenado por el delito de traición.

**PROTECTORA**

HOY Y TODOS LOS DIAS  
De 3'15 tarde a 11'15 noche  
**SENSACIONAL PROGRAMA**

**DAMA POR UN DIA**  
(en español) con MAY ROBSON

**REPORTAJES ITALIANOS**  
**SOBRE LA HUELLA DE NUESTROS ANTEPASADOS**

**BAJO EL SIGNO DEL LITTORIO**

MARTA SLEEPER  
en  
**DOS VECES HIJO**

**Aviso importante**

Necesitamos urgentemente para la bandera del crucero «Baleares» 2 metros cuadrados de raso encarnado y 1 metro cuadrado de raso amarillo. Telefóne al 2078 quien disponga de dicha tela y se la compraremos.

# Al iniciarse la Guerra de Salvación...

## Los falangistas marchan para los frentes



1. Una de tantas columnas de falangistas que marcharon para los frentes de combate.— 2. He aquí al miserable n.º 1 Largo Caballero, que con su ridículo uniforme de generalísimo parece un anticipo carnavalesco.

la calle más concurrida de Madrid, lo cual no impidió que a la misma noche, los periódicos de Centro graznaran que era preciso acabar con las provocaciones del fascismo. Ni que la prensa burguesa de izquierdas siguiera entonando sus cantos ripiosos a la libertad y a los derechos individuales. Mucho más repugnantes que los asesinos eran los comentaristas.

### Uno de los primeros mártires

Uno de los primeros mártires de la causa nacional fué un joven mallorquín que iba leyendo, por la calle de Alcalá, un periódico de Falange.

El asesinato fué en pleno día y en De la Alcaldía

### MULTAS

Ha sido impuesta una multa de mil pesetas a D. Juan Ramón Jofre, dueño de la droguería del mismo nombre de la calle del Sindicato.

Dos maestros de obras han sido multados con 50 pesetas cada uno por haber roto las cañerías de agua del Ayuntamiento, al arreglar unos canalones.

### Deportivas

#### BOXEO

Para domingo y en el Mercado de Hortelanos está anunciada otra velada organizada por la empresa L. E. P. U.

Consta de seis combates, encargándose la pareja Estelrich, Campeón de Baleares, y Kid Pelusín, cubano, profesional del de fondo. Este combate dado la calidad de los pugiles es prometedor.

También toman parte Agustín, Bañeros, Raimundo, Jover, Miller, Mahón, Ruzafa, Salvá y Oliver que aún no han formado pareja.

Por programas se irá detallando dicha reunión.

### ASEGURESE

Contra el riesgo de un fallecimiento en su hogar en LA PREVISORA MALLORQUINA, entidad legalmente establecida y que por una pequeña cuota mensual le preserva de toda molestia y gasto.

Francisco Sancho 35 Teléf. 2529

## ULTIMA HORA

### Ayer intentaron los rojos romper el cerco de Madrid sufriendo un rudo fracaso

LONDRES.—Ni siquiera con la ayuda de 18 tanques del último tipo llegados hace poco de Rusia lograron los rojos reconquistar el campo perdido durante la semana pasada en el NO de Madrid.

Ayer intentaron los rojos este esfuerzo pero la cortina de fuego de la artillería nacionalista fué tan eficaz que los milicias rojas sufrieron tales pérdidas en las trincheras que no avanzó con los tanques. Los tanques sin el soporte de la infantería se encontraron solos delante de las líneas nacionalistas. Dos tanques fueron destruidos otros cinco pronto fueron puestos fuera de combate y cayeron en manos de los nacionalistas que los emplearán después de reparados contra los rojos y los once restantes huyeron rapidísimamente.

Otras noticias circuladas anoche se refieren a los bombardeos verificados por aviones y barcos nacionales sobre los objetivos militares de Málaga y de Valencia.

La estación francesa «Radio Colonial», de París, ha comunicado esta mañana a las nueve y cuarto las siguientes noticias:

Hoy se reunirá el Consejo de ministros bajo la presidencia de Mr. Leon Blum, recién llegado de la Côte d'Azur. El objeto de la reunión es el asunto de no intervención de España y de las medidas legislativas que conviene adoptar para asegurarla en lo que a Francia concierne. Aunque se acordarán todas las medidas conducentes a garantizar la neutralidad absoluta e incluso se admitirá la entrada en Francia si hace falta, de una comisión extranjera que vigile su estricto cumplimiento.

Sigue la campaña contra Alemania.—El uso de voluntarios franceses debe terminar.—Ataque con tanques frustrado.

Las noticias recibidas esta pasada noche se refieren principalmente a la satisfacción producida en casi toda la prensa y en los públicos europeos por las manifestaciones hechas por Hitler al representante francés, y a la nota oficiosa en que se han hecho públicos los pensamientos del Führer alemán respecto a España en los presentes momentos, de todo lo cual damos ya cuenta desde Radio Falange en nuestra emisión de ayer. Además el Alto Comisario español en Marruecos se dirigió al gobierno francés ofreciendo un salvoconducto especial para todas las personas que quisieran visitar todo el territorio colonial español para convencerse de la falsedad de la campaña emprendida contra las autoridades nacionalistas con motivo de la imaginaria llegada de tropas alemanas y construcción de fortificaciones y emplazamiento de cañones de gran alcance en el Marruecos Español. Según comunicaba anoche a las siete Radio Tenerife, el mismo gobierno francés ha dado órdenes a la prensa prohibiendo la continuación de tan burda campaña contra el Reich alemán.

Con respecto al otro asunto, tan candente en estos momentos, de la no-intervención extranjera en España, hizo anoche Radio Salamanca unas consideraciones muy oportunas: Existen en Madrid la célebre brigada internacional, que está formada en su mayor parte de expresidiarios y fugitivos de todas las naciones, por

gante de los bajos fondos humanos de todos los pueblos europeos, por esa escoria societaria que en todas las naciones reniega de su patria y de la civilización y la cultura; y esos extranjeros que en cada país reniegan de su patria han hecho causa común con los españoles que reniegan también de la suya.

En España no hay más españoles que los que se están actualmente bañando con los rusos, esos rusos a quienes se pretende nacionalizar, para burlar así las leyes que se dictan prohibiendo la presencia de extranjeros en los frentes de batalla. La guerra sería terminada si elementos pertenecientes a la Internacional comunista no se hubieran puesto al frente de esta resistencia de Madrid, tan prolongada por su causa, y que de todos modos, tarde o temprano habrá de tener fin.

### PLAZA DE TOROS DE PALMA

Domingo, 17

SACAMONTES

### Viaje de boda

LA HAYA.—La princesa Juliana y el príncipe consorte han elegido las montañas polacas Krynica como lugar para pasar su luna de miel. El Gobierno ha puesto a su disposición una villa para su estancia en dicho lugar. Dicha residencia está situada en su propio parque, disfrutando de un panorama espléndido en la casa que habita el Presidente del Estado Palaco, Moscicki y el mariscal Rydz- Smigly, cuando buscan el descanso entre las montañas. Se cree que la princesa y el consorte dejarán el hotel Kiepura, hoy miércoles y trasladarán su residencia a dicha villa, con el fin de huir de un sin número de reporters y pelicularos, que hasta ahora los han seguido por todas partes.

## TEATRO PRINCIPAL

DIA DE SAN SEBASTIAN, A LAS 5 Y MEDIA TARDE

Organizada por FALANGE FEMENINA

Gran Función de:

INTERES ♦ EMOCION  
♦ PATRIOTISMO ♦

TODOS EL DIA DE SAN SEBASTIAN  
EN EL TEATRO PRINCIPAL

PARA LOCALIDADES EN «FALANGE FEMENINA» UNION 40